

Compte rendu - Jeudi 17 Novembre 2022
1ere réunion Trimestrielle - Cycle2
CP / CE1 / CE2

La réunion s'est tenue à l'Ecole Saint-Michel de Picpus en présence de :

Mme Ponzo, Chef d'Établissement

Mme Luong, Vice-Présidente de l'APEL

M. Roth et Mme Martin-Neute, Parents Coordonnateurs Cycle 2

Les parents correspondants : Mme SAVIN & Mme POULLENNEC (CP Vert), Mme BOUBERT & Mme GAMBIER (CP Rouge), Mme LELONG (CP Bleu), Mme CHELLY (CP Orange), M. LE GALL & M. ROTH (CE1 Vert), Mme MANTELIER & M. DUDEK (CE1 Rouge), Mme GILARDI TEUMAWÉ & Mme MARTIN-NEUTE (CE2 Vert), Mme LAGOUTIERE (CE2 Rouge), Mme MENNETEAU (CE2 Bleu)

Mme DORMAEL (CP Bleu), Mme DUREAU (CP Orange), M. LANZA & Mme VERGNION (CE1 Bleu), Mme OHAYON (CE2 Rouge), Mme BASSET (CE2 Beu) ayant été excusés.

Les parents sont très satisfaits de l'école et de sa bonne organisation notamment avec les réunions de rentrée. Ils sont ravis de ce début d'année qui s'est très bien passée. Ils sont également contents de l'enseignement religieux et l'éveil à la foi qui reprend un souffle de fraîcheur, les chants sont appréciés. Très bons retours sur l'implication et les échanges avec M. de La Lance. Les parents ont beaucoup apprécié les nouvelles fiches d'inscription dématérialisées et simplifiées. Les parents apprécient beaucoup la communication de la Direction de l'école sur la vie de l'établissement. Ils ont bien aimé l'idée de la messe organisée par 2 classes, avec le petit déjeuner après, c'est une bonne idée ! Les parents de CP sont particulièrement contents du système de parrainage. Les parents souhaitent remercier également toute l'équipe pédagogique pour tout le travail accompli depuis le début de l'année, car les enfants apprennent vite et bien.

1- Vie Scolaire

a) Les parents auraient souhaité recevoir l'email de rentrée (avec les classes) un peu plus tôt pour pouvoir mieux s'organiser. Dans le passé, ces informations étaient envoyées en juillet.

b) Serait-il possible de simplifier les canaux de communication avec la direction, soit tout par mail, soit tout par école directe ?

c) Les cartables sont régulièrement très lourds (par ex ce week-end : 5 cahiers, 2 livres, les 2 trousse, l'agenda...). Sans parler des jours de sport ou un sac supplémentaire est demandé.

a) Mme Ponzo essaiera d'envoyer et de communiquer un peu plus tôt, mais elle est obligée d'attendre que les classes soient entièrement constituées avant de les envoyer et il y a souvent des départs ou arrivées au dernier moment.

b) Mme Ponzo enverra à l'avenir tous les messages sur Ecole Directe

c) C'est l'éternel problème. Mme Ponzo va en reparler avec l'équipe enseignante. Attention à ne pas surcharger les cartables avec des sacs de billes, de grosses boîtes de goûter ou des gourdes pleines. Les affaires de judo et de sport sont à mettre dans un sac à part. Bien marquer les affaires.

2- Travaux à l'École

Les parents souhaiteraient qu'on leur reprecise les travaux restant à réaliser dans l'enceinte de l'école et si les enfants resteront dans l'établissement jusqu'à la fin de l'année ? Est-il possible de confirmer la date de fermeture de l'école ? Si les travaux devaient commencer en juin, est-il prévu une rentrée étendue à la maternelle afin de permettre aux parents qui ont des enfants au primaire de pouvoir les déposer au collège, puis d'aller à la maternelle ?

Le permis a été déposé, les travaux sont prévus pendant les petites et grandes vacances, et commenceront 15 jours avant la sortie en Juin. Mme Ponzo prévoit de garder les maternelles et CP sur place, et d'envoyer les élèves du CE1 au CM2 au collège. Faisabilité à confirmer avec le secondaire. Il n'y a pas encore de rétro planning défini. Les gros travaux se feront pendant les vacances. Rappel sur les travaux : réorganisation, modernisation, rassemblement au 1er étage des maternelles, au 2^{ème} CP, CE1, CE2, au 3ème CM1/CM2 et 4ème les classes prépas qui seront indépendantes avec horaires d'entrée/sortie séparés ; rénovation des façades, gymnase transformé en salle polyvalente. Pas d'impact sur le prix de la scolarité.

3- Sécurisation du passage piéton devant l'école

Pourquoi n'y a-t-il personne pour veiller à l'arrêt des voitures lors des horaires de rentrée ?

Les services de la Mairie du 12eme ont été contacté par téléphone, email et même en recommandé afin de demander une personne. Mais pour le moment toutes les demandes sont restées sans réponse. L'APEL va proposer aux familles un courrier type à envoyer à la mairie du 12ème pour appuyer cette demande devenue urgente.

4- Chauffage

Compte tenu de l'accroissement du prix de l'énergie, les salles seront-elles moins chauffées ? Est-il conseillé de mettre des habits plus chauds aux enfants ? Qu'est-il prévu au niveau de l'école concernant le chauffage avec la situation économique actuelle ? Vont-ils continuer de chauffer comme les années précédentes ? Diminuer le chauffage ? (Donc y a-t-il un impact sur l'habillement des enfants en classe ?) Quid de la répercussion du coût du chauffage sur nos frais de scolarité ?

Le chauffage n'a pas été allumé avant la Toussaint cette année. Le chauffage est désormais réglé à 19° la journée et à 16° la nuit, puis arrêté le WE. Donc des économies sont prévues. Des initiatives sur l'électricité sont à l'étude et prévues pour faire des économies. Pas de répercussion du prix sur les frais de scolarité.

5- Surveillance de la cour

Notamment sur la pause méridienne, il a été constaté des vols (notamment des billes) et il semble qu' Aude (l'infirmière) soit visiblement obligée de faire la surveillance.

Des enfants se font également embêter et se plaignent du manque de vigilance de la part des surveillants car ils jouent avec les enfants (et sur les genoux).

Il y a effectivement des vols (de billes) et malheureusement comme chaque année. 300 enfants sont dans la cour à la pause méridienne ; Aude l'infirmière n'a pas à intervenir sauf si les élèves viennent la voir directement à l'infirmerie. Il y a 3 à 4 surveillants et jusqu'à 5 sur la pause méridienne ; et 3 surveillants à la récréation de 11h et 15h. Si les parents constatent quoi que ce soit qu'ils n'hésitent pas à contacter M. de La Lance directement.

Cette année, il y a peu de retard, mais les parents ne doivent pas prévenir l'enseignant directement mais M. de La Lance. De même pour les sorties exceptionnelles pour RDV médecin/orthophoniste, il faut demander l'autorisation à Mme Ponzo et non à l'équipe pédagogique directement.

6- CE1 Bleu

Le retour de la maîtresse début janvier est-il confirmé ?

Le retour de Mme de Montgrand est confirmé pour Janvier 2023.

7- Anglais

Les parents sont ravis d'apprendre qu'un nouvel enseignant est disponible pour dispenser les cours d'Anglais, mais les parents ont peu de visibilité sur les cours dispensés. Les parents souhaiteraient également idéalement qu'il y ait plus de cours d'anglais au cours de la semaine.

Des fichiers sont prévus depuis cette année en CM1/CM2. Les autres classes ont des cahiers avec photocopies. Le volume horaire réalisé est celui demandé par l'Education Nationale. Il n'est pas possible de faire plus de cours de langue ni de musique ou autre sans impacter le volume horaire totale sur la semaine pour les enfants ou de réduire le volume sur les autres matières.

8- Education Physique et Sportive

Piscine

Dans la mesure où le collège réussit à obtenir des créneaux. Les parents demandent que des cours de piscine soient inscrits au programme d'EPS pour la rentrée dans la mesure où celui-ci est obligatoire dans le programme.

Les demandes de créneaux sont réalisables tous les 2 ans. Les créneaux n'ont pas été renouvelés dans le passé par l'école, de ce fait l'école a perdu ses créneaux. Mme Ponzo vient de refaire une demande pour la piscine, mais il faut désormais attendre que d'autres écoles/associations libèrent leurs créneaux pour qu'ils soient attribués à SMP. Il n'y aura pas de piscine cette année. L'APEL soutient activement ce sujet.

T-shirt sport

L'AS fournit des t-shirts respirant. Est-ce possible d'avoir des t-shirts St Michel respirant puisqu'ils sont dédiés au sport ?

De plus, il y a un problème de taille cette année, car la taille 8-9 ans était plus petite et plus courte que la taille 6-7 ans, et les filles ont des coupes cintrées vs coupe droite donc plus petite, par contre la taille 10 était trop grande.

Les tee-shirts « respirant » sont plus chers et pas indispensables au primaire. Il y a effectivement eu une erreur dans la livraison uniquement pour les 8-9 ans, mais Mme Ponzio rappelle qu'elle a invité les parents à ramener les T-shirts pour les échanger depuis que l'école a reçu un réassortiment de tailles. Il est possible d'acheter des t-shirts en cours d'année en passant par l'accueil.

9- 30 min d'activité physique quotidienne

Les parents se demandent si la 1/2h d'activité physique quotidienne (en plus des 2 cours d'EPS hebdomadaires) annoncée par le ministère de l'Éducation nationale à la rentrée est (ou sera) mise en place cette année ?

Cette annonce date d'il y a 2 ans, à SMP les enfants ont des récréés de 20 min et non de 15 min comme préconisé par l'Éducation Nationale. Il existe plusieurs activités périscolaires sur la pause méridienne et les enfants bénéficient de deux cours d'EPS par semaine, ce qui est déjà plus que la norme dans certains établissements. Encore une fois, s'il y a plus de sport, il y a moins de temps pour la classe de façon générale. Il n'y a pas d'obligation pour l'établissement pour rajouter du temps d'activité physique. De plus, grâce aux sacs APEL, les enfants ont des jeux pour la récréation ce qui s'inscrit dans les préconisations des 30 min.

10- Messe

Des parents ont été surpris par le fait que les Pères de Saint Michel ne parlent pas mieux le français, les messes étant en l'état difficilement compréhensibles et les enfants décrochent rapidement.

Le père Mac Donald célèbre les messes du mardi et les différentes fêtes avec les enfants. Il se fait plutôt bien comprendre. Le père Gomez célèbre le vendredi matin et progresse de semaine en semaine. Son homélie est maintenant projetée sur écran pour une meilleure compréhension.

11- Cantine

Est-il possible d'envisager la mixité des classes par niveau ?

Les élèves sont appelés par classe pour une bonne organisation et un temps d'attente moins long dans la queue pour les enfants (surtout en hiver). Il n'est pas interdit de s'asseoir avec des camarades d'une autre classe.

Utilisation du gel hydroalcoolique : est-il possible de laver les mains au savon plutôt qu'au gel ?

Les enfants sont incités à se laver les mains aux toilettes avant leur passage à la cantine, mais ils ne le font pas. C'est pourquoi nous leur proposons toujours du gel.

Serait-il possible d'autoriser une collation pour les enfants qui déjeunent à la cantine dans les derniers ? Il pourrait s'agir d'une simple compote d'un fruit ou d'un morceau de pain qui permettrait aux enfants de patienter.

Les enfants qui vont aux sports sur la pause méridienne peuvent prendre dans leur sac une collation qu'ils prendront avant le sport (compote à boire, barre de céréales... pas de frais et facile et rapide à l'emploi, merci).

Devons-nous nous attendre à des augmentations des prix des repas, compte tenu de la situation économique actuelle ?

Non, le contrat Scolarest est encadré, il n'y a pas de revalorisation de prévue pour cette année.

Les menus sont-ils bien élaborés par une diététicienne ?

Les menus sont régulièrement vérifiés par la diététicienne de Scolarest, ils sont en ligne [ICI](#) et affichés à l'entrée (hors rupture de denrées imprévisibles). Aude les contrôle très régulièrement. Aussi Mme Ponzo rappelle que l'équilibre alimentaire se calcule sur la journée entière et la semaine. Les familles sont invitées à équilibrer également à la maison en fonction des repas pris à l'école.

12- Blouse St Michel

Bourse aux tabliers

Quand aura lieu la prochaine collecte / bourse aux tabliers ?

L'APEL organise une bourse aux tabliers en janvier avec une collecte en décembre.

Qualité

Il y a moitié moins d'épaisseur de tissu que sur les blouses du partenaire précédent et aux même prix. De plus, les coupes sont mal taillées : les filles ont des poches sous les genoux et on dirait des pyjamas pour les garçons. Il est dommage de ne plus proposer le modèle sans manche des filles.

Mme Ponzo a également eu des retours positifs sur la mise en place de ces blouses au logo de l'école. Suite aux remontées de certaines familles, elle recherche un autre fournisseur pour avoir plus de modèle à proposer et de meilleure qualité : cependant, plus de qualité impose une hausse des prix. Les blouses avec logo sont à 20€ cette année, sans frais de livraison supplémentaires. Les autres fournisseurs consultés sont aux alentours de 30€ la blouse.

13- Photo de classe

Bien mieux que l'année dernière. Par contre, la distribution "imposée" et le retour du livret à l'accueil en cas de refus n'ont pas été appréciés, sentiment d'obligation d'acheter. Le format livret n'est pas apprécié non plus, car obligation de découper les photos, ce qui est forcément moins bien fait que par un professionnel. Problème de distribution vraisemblablement arbitraire dans le cas des parents divorcés, sans tenir compte du parent payeur pour le prélèvement.

Mme Ponzo s'étonne que les familles aient eu l'impression que la distribution était imposée, ce n'était pas l'objectif. 97% des familles ont gardé le livret ; l'impression du livret et la distribution est plus efficace et plus simple pour l'établissement et évite également aux familles un achat en

ligne. Des photos de fratries sont prévues le 2 décembre. 94 familles ont recommandé des photos ou goodies et la distribution s'effectuera début décembre.

Mme Ponzo a noté pour l'année prochaine qu'une remise sous pochette et non via une reliure métallique serait plus appréciée par certaines familles.

14- Association culturelle - Échecs

Quelle est l'organisation, son organisation et son temps d'activité ? Comment sera réalisé le paiement ? Sera-t-il prélevé en une fois, échelonné sur l'année ?

Il y a 110 élèves inscrits aux échecs, si des élèves ont envie de s'inscrire, il est possible d'envoyer une demande à Mme Ponzo.

Ni l'AS, ni l'AC n'a voulu prendre en charge les échecs, c'est donc l'école qui facture cet atelier au prix de 260€, comme annoncé lors de l'inscription. Le paiement sera donc échelonné sur les prochains mois.

Les ateliers ont lieu sur la pause méridienne : 45min en 6 groupes, 4 groupes le lundi et 2 groupes le jeudi.

15- Bibliothèque

Les parents souhaiteraient idéalement qu'un deuxième créneau de bibliothèque soit ouvert dans la semaine pour permettre aux enfants qui ont des activités pendant ce créneau (ex : judo) puissent en bénéficier.

Toutes les classes ont un roulement établi dans la semaine, il n'est malheureusement pas possible de rajouter des créneaux. Cependant, un enfant ayant une activité le jour du créneau de sa classe pourra être accueilli exceptionnellement un autre jour de la semaine en en faisant la demande à Charlotte.

- Lundi : CE1 puis CP
- Mardi : CE2 puis CP
- Jeudi : CM1 puis CP
- Vendredi : CM2 puis CP

L'Apel remercie Madame PONZO, les équipes pédagogiques et administratives.

Les enseignantes souhaiteraient vivement que les parents vérifient le travail et les corrections avec leur enfant avant de signer les cahiers et les fichiers mis dans le cartable tous les vendredis.